
國立東華大學人文社會科學學院系所主管會議 

一０六學年度第四次會議紀錄 
壹、 開會時間：一０七年四月廿六日（星期四）中午 12時 

貳、 開會地點：人社一館 A207會議室 

參、 主    席：王鴻濬院長 

肆、 與會主管：李正芬副院長、魏慈德主任、須文蔚主任、蔡淑芬主任、潘宗億主任、黃雯娟主任、張銘

仁主任、范麗娟主任、石忠山主任、徐揮彥所長（張鑫隆副教授代理）、劉効樺主任 

伍、 與會人員：張淑慧助理、吳雅萍助理、羅文君助理 

陸、 會議記錄：羅文君助理 

柒、報 告 案： 

第 一 案：再次提醒各系所在處理或使用師生或相關人員個人資訊時，務必謹慎，除非必要否則不應

假手他人。另一方面，也應避免於系所辦公室或者其他公開場合，任意傳播或談（評）論

業務相關涉及他人隱私相關內容。此外，對於涉及個人資訊之應用或發佈時，須切實徵得

當事人同意，以維護及保障其權益。 

第 二 案：深耕計畫已於日前核定，請參閱本院執行之相關計畫資料，同時徵求「在地社會實踐學程」

課程。目前規畫 107學年度第 1學期開設課程包括：人社院 1門、臺灣系 1門、諮臨系 1

門、另 1門會後由中文系與英美系協調共同開設。 

第 三 案：本院業已研議實施「國立東華大學人文社會科學學院外籍研究生論文指導暨交流學生學分

抵免作業要點」，該要點可有助落實本校南向獎學金延攬優秀外國學生前來就讀之意旨。緣

此，本院將自下次外國學生新生入學錄取及獎學金核定作業起，將申請南向獎學金之外國

學生新生（依規定僅限博士生）申請資料含讀書計畫，寄發院內全體教師。歡迎有意願指

導同時可應允在三年內（在學期間）配合支付學生研究獎勵金（每年 12個月，每月新台幣

8,000元）之教師，於規定時間內回覆學生申請就讀系所之主管，以積極促進爭取優秀外籍

博士班新生前來本院就讀。 

第 四 案：東華傑出校友推薦，本年度本院並未提出推薦（也並未有得主為本院校友）。東華是一個年

輕的學校，各系所可能囿於傑出的概念未推薦畢業生參選，頗為可惜。明年度學校仍將持

續辦理傑出校友推薦，建請各系所多多關注畢業校友離開校園後的發展及表現，期許明年

本院能推薦傑出校友參選。 

第 五 案：為解決人社三館無線網路收訊品質不佳的問題，校方已於三館增設 wifi基地台，相信可有

效提升師生們使用無線網路的品質。 

捌、 討 論 案 

第 一 案：本院 107年度推薦斐陶斐榮譽會員候選人遴選，請  討論。 

說    明：學士參選人 9名（最多得推薦 5名）、碩士參選人 7名（最多得推薦 4名）、博士候選人 1

名（最多得推薦 1名），各學制名額不得流用。請參閱附件並進行不記名投票，在不超過本

院推薦人數上限原則下，依照得票數高低選出本院推薦候選人名單。其中博士候選人未獲

得 2/3票數勾選者不予推薦。 

決    議：推薦郭妍君、李  穎、紀博仁、鄒采容、劉珈均、黃如萍、吳雨儂、曾燕玲、于淳文、朱

志學等 10位同學為榮譽會員候選人。 

第 二 案：本院 106學年度校友總會獎助學金申請人推薦，請  討論。 

說    明：參選人 6名（本院至多得推薦 1名），請參閱附件並進行不記名投票，未獲得 2/3票數勾選

者不予推薦。 

決    議：推薦鍾郁瑄同學受獎。 

第 三 案：本院 106學年度畢業生在校服務獎遴選，請  投票。 

說    明：參選人 8名（本院至多得推薦 6名，可不足額），請參閱附件並進行不記名投票。 

決    議：推薦林品祺、卿潁芝、曾郁蘭、方建清、黃亦靖、陳昱中等 6位同學受獎。 

第 四 案：本院 106學年度縣長獎受獎代表推薦，請  討論。 

說    明：請自獲獎人（法律學程獲獎人不出席畢業典禮）中，勾選 1名擔任。 

決    議：由姚宗祺同學代表受獎。 

第 五 案：本院 106學年度院級優良導師典範遴選委員會選舉，請  投票。 

說    明：依據本院優良導師遴選實施細則第二條規定，應由本院系所主管會議選出與會成員共五名

擔任（同時應自當選委員中選出主席兼召集人一名），連選得連任。主席兼召集人同時代表

本院出席校優良導師遴選委員會。 

決    議：106學年度院級優良導師典範遴選委員會委員共五名，包括魏慈德主任（主席兼召集人）、

潘宗億主任、石忠山主任、范麗娟主任、黃雯娟主任。 

第 六 案：華文文學系學士班轉系審查標準修正草案，請  討論。 



說    明：因應實務作業需要進行之修正。 

決    議：照案通過。 

玖、 臨時動議 

案    由：建議校方於人社三館走廊管線及窗台加裝鐵網以防鴿害。 

說    明：本案由范麗娟主任提案，須文蔚主任、黃雯娟主任附議。 

決    議：人社三館鴿子問題主要包括走廊管線以及窗台兩部分，走廊管線以鐵網阻隔應可對於防止

鴿群棲息達到相當效果，窗台部分則請校方加裝防鴿設施。對於此動議全體一致通過，並

由院長擇適當場合向校方提出。 

而除此之外，人社樓館（一館、二館、三館）窗台鴿子（鴿糞）問題嚴重，對於師生的健

康造成極大威脅，也希望校方能予以正視並儘速提出有效處理方式因應。 

壹拾、散會 


